
askapai	 Saudia	 SV-5726	 mendapat	 ancaman	 bom	 dan	 mendarat	 darurat	 di	 Bandara	MKualanamu,	 Deliserdang,	 Sumut,	 Selasa	 (17/6/2025).	 Harusnya	 pesawar	 mendarat	 di	

Bandara	Soekarno-Hatta.	Saudia	adalah	nama	baru	(rebranding)	dari	Saudi	Arabian	Airlines,	

maskapai	 nasional	 Kerajaan	 Arab	 Saudi.	 Kronologinya,	 informasi	 dugaan	 teror	 bom	diterima	 pihak	

Bandara	CGK	saat	pesawat	masuk	ke	wilayah	 Indonesia	pada	Pukul	07.30	WIB.	Email	yang	diterima	

menyatakan	pesawat	 tersebut	akan	diledakkan	saat	 tiba	di	 Jakarta.	 Sesuai	aturan	SOP	Kementerian	

Perhubungan	 (Kemenhub)	 terkait	 penanganan	 gawat	 darurat,	 kemudian	 diakti�kan	 Emergency	

Operation	Center	(EOC).	Dari	keterangan	sementara,	 isi	email	dalam	bahasa	 Inggris	dan	merupakan	

warga	Bombay	(India).	Pelaku	merupakan	kelompok-kelompok	transnasional	yang	belum	terdeteksi	

keberadaannya.	Kepanikan	penumpang	yaitu	422	jamaah	haji	asal	Kota	Depok	yang	tergabung	dalam	

Kloter	 12	 JKS	 (embarkasi	 Jakarta-Bekasi)	 pun	 terjadi.	 Meski	 pihak	 berwajib	 mengatakan	 hasil	

sementara	pesawat	clear,	baik	kabin	maupun	barang	yang	diangkut	di	pesawat	tapi	penumpang	belum	

diterbangkan	lagi.	Mereka	menginap	dan	akan	diberangkatkan	kembali	pada	Rabu	(18/6/2025)		sekira	

pukul	08.00	hingga	09.00	WIB.	

Baca	Hal	11...
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Teror Bom Saudia 
Pengangkut Jamaah 
Haji Indonesia
Ancaman Lewat Email, Diduga Warga India

Direktur Jenderal Perhubungan Udara Kemenhub 

menerima laporan dari PT Angkasa Pura Indonesia 

terkait adanya ancaman bom yang dikirimkan oleh 

orang yang tidak dikenal melalui surat elektronik 

(email) pada pukul 07.30 WIB.

Pengancam akan meledakkan pesawat milik Saudia 

Airlines SV 5276 dengan rute Jeddah – Jakarta 

(Bandar Udara Soekarno Hatta) yang membawa 

442 jamaah haji kloter 12 JKS, dengan rincian 

penumpang laki-laki sebanyak 207 orang, dan 

penumpang perempuan sebanyak 235 orang

Bandar Udara Soekarno-Hatta telah mengakti�kan 

Ruang Emergency Operation Center (EOC) yang 

merupakan pusat komando dan pengendalian 

penanggulangan keadaan darurat di bandar udara.

Menghubungi anggota Komite Keamanan Bandar 

Udara Soekarno Hatta untuk berkumpul di ruang 

EOC yang untuk selanjutnya akan mengambil 

langkah-langkah penanganan terhadap adanya 

ancaman bom di dalam pesawat udara.

Pada pukul 10.17 WIB bahwa Pilot in Command 

(PIC) menginformasikan kepada petugas Air Traf�ic 

Controller JATSC untuk memutuskan divert 

(mengalihkan penerbangan) yang semula menuju 

Bandar Udara Soekarno-Hatta berpindah ke Bandar 

Udara Kualanamu di Medan untuk penanganan 

lebih awal.

P i h a k  B a n d a r  U d a r a  K u a l a n a m u  t e l a h 

berkoordinasi dengan Kantor Otoritas Bandar 

Udara Wilayah II dan mengakti�kan EOC serta 

menghubungi anggota Komite Keamanan Bandar 

Udara Kualanamu untuk berkumpul di ruang EOC 

untuk mengambil langkah-langkah penanganan 

terhadap adanya ancaman bom di dalam pesawat 

udara.

Pada pukul 10.55 WIB, pesawat udara Saudia 

Airlines SV 5276 telah mendarat di Bandar Udara 

Kualanamu, Medan dan diarahkan parkir di isolated 

parking position.

Bandar Udara Kualanamu telah melakukan 

evakuasi terhadap penumpang haji dan selanjutnya 

Tim Jihandak melakukan penyisiran terhadap 

keberadaan bom di dalam pesawat udara.

KRONOLOGI ANCAMAN BOM 

DI PESAWAT SAUDIA AIRLINES



residen	 Prabowo Subianto Pmemutuskan 4 pulau yang 
menjadi sengketa antara Aceh-

Sumut secara administratif masuk 
wilayah Aceh. Hal ini diumumkan usai 
rapat tertutup kementerian terkait 
dengan Gubernur Aceh Muzakir Manaf 
dan Gubernur Sumut Bobby Nasution, 
di Istana pada Selasa (17/6/2025) 
siang.

“ Ta d i  B a p a k  P re s i d e n  te l a h 
memutuskan bahwa pemerintah 
berlandaskan kepada dasar dasar 
d o k u m e n  y a n g  d i m i l i k i  o l e h 
p e m e r i n t a h  t e l a h  m e n g a m b i l 
keputusan bahwa ke empat pulau 
yaitu Pulau Panjang, Pulau Lipan, 
kemudian Mangkir Gadang dan Pulau 
Mangkir Ketek secara administratif 
berdasarkan dokumen yang dimiliki 
oleh pemerintah adalah masuk ke 
wilayah administratif Provinsi Aceh,” 
kata Menteri Sekretaris Negara 
(Mensesneg) Prasetyo Hadi saat 
konferensi pers.

Tampak hadir juga dalam rapat itu 
Menteri Dalam Negeri Tito Karnavian 
dan Wakil Ketua DPR RI Sufmi Dasco 
Ahmad.

Polemik  in i  bermula  ket ika 
Mendagri mengeluarkan keputusan 
Nomor 300.2.2-2138 Tahun 2025 
yang menetapkan 4 pulau tersebut 
masuk ke wilayah Sumatra Utara. 
Alasannya karena secara geografis 
letak pulau-pulau tersebut lebih dekat 
ke Tapanuli Tengah Sumatra Utara.

Sementara Aceh beranggapan 
secara historis pulau-pulau dan 
perairan itu merupakan bagian dari 
wilayah administrasi Aceh Singkil 
sebagaimana tertuang dalam Undang-
undang Nomor 24 Tahun 1956 
mengenai pembentukan daerah 
otonom Provinsi Aceh dan Provinsi 
Sumatra Utara yang diteken oleh 
Presiden RI saat itu, Sukarno dan 

perjanjian Helsinki tahun 2005.
Dalam kesempatan sama, Wakil 

Ketua DPR Sufmi Dasco Ahmad 
mengatakan, pertemuan hari ini 
m e r u p a k a n  t i n d a k l a n j u t  d a r i 
permintaan DPR agar Presiden 
P r a b o w o  S u b i a n t o  u n t u k 
menyelesaikan masalah ini. "Rapat 
telah selesai dan telah mencapai hasil 
kesepakatan bersama," kata dia di 
Kantor Presiden.

Wamendagri Bima Arya Sugiarto 
sebelumnya mengatakan pihaknya 
telah menemukan bukti baru untuk 
penyelesaian sengketa empat pulau 
A c e h  d a n  S u m u t .  Wa m e n d a g r i 
mengatakan novum baru penting 
untuk pengambilan keputusan perihal 
keempat pulau tersebut.

Bima mengungkapkan bukti baru 
t e r s e b u t  d i d a p a t  s e t e l a h  a d a 
penelusuran dari tim Kemendagri. 
M a n t a n  W a l i  K o t a  B o g o r  i n i 
menyampaikan hal ini setelah rapat 
l intas  instansi  bersama Sekjen 
Kementerian Pertahanan, Kepala 
Badan Informasi dan Geospasial, dan 
perwakilan TNI Angkatan Laut, TNI 

Angkatan Darat, hingga sejarawan.
“Kami pelajari lebih dalam lagi, ada 

novum atau data baru yang kami 
p e ro l e h ,”  k a t a  B i m a  d i  k a n to r 
Kemendagri, Jakarta, Senin, 16 Juni 
2025.

Dua	Dokumen	Jadi	Dasar
Dokumen yang menjadi dasar 

adalah milik Pemprov Aceh, Setneg, 
hingga Kemendagri.

D o k u m e n  p e r t a m a  a d a l a h 
K e s e p a k a t a n  B e r s a m a  a n t a r a 
P e m e r i n t a h  D a e r a h  T i n g k a t  I 
Sumatera Utara dan Pemerintah 
Daerah Istimewa Aceh pada 1992. 

Kedua, Keputusan Menteri Dalam 
Negeri (Kepmendagri) Nomor 111 
tahun 1992 tentang Penegasan Batas 
Wilayah Antara Propinsi Daerah 
Tingkat I Sumatera Utara dengan 
Propinsi Daerah Istimewa Aceh pada 
24 November 1992. 

"Pulau Mangkir Gadang, Pulau 
Mangkir Ketek, Pulau Lipan dan Pulau 
Panjang, mendasari Kesepakatan 
Bersama antara Pemerintah Daerah 

T i n g k a t  I  S u m a te ra  U t a ra  d a n 
Pemerintah Daerah Istimewa Aceh 
tahun 1992 dan Kepmendagri Nomor 
111 tahun 1992 tentang Penegasan 
Batas Wilayah Antara Propinsi Daerah 
Tingkat I Sumatera Utara dengan 
Propinsi Daerah Istimewa Aceh 
tanggal 24 November 1992, masuk 
menjadi cakupan wilayah administrasi 
Kabupaten Aceh Singkil, Aceh," bunyi 
K e s e p a k a t a n  B e r s a m a  y a n g 
ditandatangani Muzakir dan Bobby, 
serta  disaksikan oleh Tito dan 
Prasetyo.(wid,rls,ant,ist/dya)
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yang dirugikan, juga Aceh dan 
Sumatera Utara, yang penting pulau 
tersebut adalah dalam kategori NKRI, 
itu mimpi kita semua. Jadi mudah-
mudahan ke depan tidak ada lagi 
keresahan, aman, damai, antara 
Provinsi Aceh dan Provinsi Sumatera 
Utara," ucap Mualem

Mualem juga mengucapkan 
terima kasih kepada Menseneg 
Prasetyo Hadi, Wakil Ketua DPR 
Sufmi Dasco Ahmada, hingga Seskab 
Teddy Indra Wijaya. Mualem kembali 
menegaskan harapan menjaga NKRI.

"Untuk itu juga bagi rakyat Aceh 
juga terima kasih kepada Bapak 
Presiden, yang kita sayangi Bapak 
Presiden Prabowo Subianto. Juga 
Bapak Mendagri Pak Tito, dan juga 
Wakil Ketua DPR Pak Dasco, dan 
Mensesneg Pak Pras, dan juga Bapak 
Gubernur Sumatera Utara, sekalian 
dengan Menseskab, terima kasih 
semuanya," ujar Mualem.

"Mudah-mudahan tidak ada 
masalah lagi, aman, damai, rukun 

tetangga kepada kita semua, dan 
N K R I  k i t a  s a m a - s a m a  j a g a ," 
imbuhnya.

Gubernur Sumut Bobby Nasution 
mengucapkan terima kasih polemik 
4 pulau ini diselesaikan bersama-
sama dengan cepat dan bijak.

“Pertama tentu kami  ingin 
mengucapkan terima kasih yang 
sebesar-besarnya kepada Bapak 
Presiden Republik Indonesia yang 
sudah memberikan waktu dan 
tempat kepada kami Pemerintah 
P rov i n s i  S u m a te ra  U t a ra  d a n 
Pemerintah Provinsi Aceh yang kita 
sama-sama hari ini juga dengan 
Bapak Wakil Ketua DPR RI, Bapak 
Mendagri, dan Bapak Mensesneg," 
kata Bobby dalam jumpa pers di 
kompleks Istana Kepresidenan, 
Jakarta, Selasa (17/6/2025).

Bobby meminta warga Sumut tak 
terbawa isu dan tak terhasut isu liar 
terkait Aceh. Bobby mengingatkan 
Aceh merupakan tetangga Sumut 
bagian dari NKRI.(wid,rls,ant/dya)

GUBERNUR	 Aceh Muzakir Manaf 
atau Mualem berterima kasih kepada 
Presiden Prabowo Subianto yang 
memutuskan 4 pulau yang diperebut- 
kan dengan Pemprov Sumatera Utara 
(Sumut) milik Aceh. Mualem menegas- 
kan pentingnya menjaga NKRI.

"Pada hari ini, mungkin suatu 
sejarah walaupun kecil mungkin 
sejarah juga antara Provinsi Aceh dan 
Provinsi  Sumatera Utara.  Jadi 
mudah-mudahan ini sudah clear, 
tidak ada masalah lagi. Berdasarkan 
keputusan Bapak Presiden dan 
Bapak Mendagri  bahwa pulau 
tersebut sudah dikembalikan pada 
Aceh," kata Mualem dalam jumpa 
p e r s  d i  k o m p l e k s  I s t a n a 
Kepresidenan,  Jakarta ,  Selasa 
(17/6/2025).

Mualem berharap tak ada yang 
dirugikan dari putusan Prabowo, 
termasuk Pemprov Sumut. Mualem 
berharap setelah putusan ini kondisi 
tetap aman dan damai.

"Jadi mudah-mudahan tidak ada 

Gubernur Mualem: Yang Penting NKRI

AKHIR POLEMIK, 

PRABOWO PUTUSKAN 

4 PULAU SAH MILIK ACEH
Presiden	Prabowo	Subianto	memimpin	langsung	
secara	virtual	rapat	terkait	keputusan	kepemilikan	
4	pulau	yang	jadi	rebutan	Aceh	dan	Sumatra	Utara.	
(Dok.	Sekertariat	Kabinet)

-----------------------------------------------------------

Presiden Prabowo Subianto 

mengambil alih polemik 4 

pulau sengketa di Aceh dan 

S u m u t .  K e e m p a t  p u l a u 

tersebut yakni Pulau Panjang, 

Pulau Lipan, Pulau Mangkir 

Ketek dan Mangkir Panjang 

r e s m i  m a s u k  w i l a y a h 

administrasi Aceh Singkil.

--------------------------------------

--------------------------------------

Surat	Kesepakatan	Bersama	yang	ditandatangani	oleh	
Gubernur	Aceh	dan	Gubernur	Sumatera	Utara,	tentang	
status	kepemilikan	4	pulau.(Tangkapan	layar)

----------------------------------------------------------------------
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bangunannya 18 m², itu terlalu sempit. 
Gak masuk akal. Justru yang sekarang 
21 m² saja sudah sangat basic,” ungkap 
Anton.

Kementerian terkait hingga kini 
b e l u m  m e nya m p a i ka n  re n c a n a 
perubahan tersebut secara resmi 
dalam rapat kerja dengan DPR. DPR 
pun mengingatkan agar kebijakan 
yang menyangkut hajat hidup rakyat 
tidak dibuat secara sepihak dan 
gegabah.

Arsitek:	Nyaris	Tak	Manusiawi
Ketua Ikatan Arsitek Indonesia 

( IAI) ,  Gregorius  Budi  Yul ianto 
menyatakan, rumah dengan ukuran 
tersebut tidak memenuhi syarat 
kelayakan secara fisik maupun sosial.  
Menurutnya, luas 14 meter persegi 
untuk satu keluarga tidak memberikan 
ruang gerak yang manusiawi.

"Secara fisik dan sosial, hunian 14 
m² untuk satu keluarga nyaris tidak 
memberi ruang gerak manusiawi, 
apalagi untuk tumbuh, berinteraksi, 
atau sekadar bernapas bersama," kata 
Budi, Selasa (17/6/2025).

B u d i  m e n j e l a s ka n ,  s e b e l u m 
menilai kelayakan sebuah rumah, 
perlu dilihat terlebih dahulu dari 
a s p e k  s t a n d a r  e r g o n o m i  a t a u 
k e b u t u h a n  d a s a r  r u a n g  g e r a k 
manusia.

Berdasarkan prinsip ergonomi, 
y a i t u  i l m u  y a n g  m e m p e l a j a r i 
kenyamanan manusia dalam ruang, 
luas minimum untuk ruang gerak 
manusia dalam posisi berdiri diam 
adalah 0,45 m² hingga 0,50 m².

"Ini hanya cukup untuk satu orang 
berdiri tanpa menyentuh orang lain. 
I n i  b a t a s a n  m i n i m u m  s e c a r a 
psikologis agar seseorang tidak akan 
terpicu oleh aktivitas manusia lain di 
dekatnya," jelasnya.

D a l a m  ko n te k s  p e r u m a h a n , 
referensi global seperti UN-Habitat 
dan WHO telah menetapkan standar 
ruang publik sebagai elemen penting 
dalam membangun kawasan hunian 
yang  sehat  dan berkelanjutan . 
(din,ist,inv,mer/dya)

sosiologis, budaya, dan spiritual. 
Bahkan dalam ajaran Islam, anak yang 
sudah akil baligh wajib dipisahkan 
ruangnya dari orang tua.

“ B a ga i m a n a  b i s a  s e m u a  i t u 
dilakukan dalam rumah seluas 18 m²?” 
ungkap Yanuar.

Di sisi lain, pengamat properti 
Anton Sitorus juga menyangsikan 
logika di balik wacana tersebut. Ia 
menilai ukuran yang terlalu kecil akan 
menurunkan kualitas hidup dan sulit 
memenuhi standar kenyamanan dasar.

“Kalau tanahnya 25 m² dan 

emerintah	 berencana untuk Pmemperkecil luas tanah dan 
bangunan rumah subsidi. Hal 

ini tertuang dalam draft Keputusan 
Menteri PKP Nomor/KPTS/M/2025.

Untuk rumah tapak, luas tanah 
paling kecil akan menjadi 25 m² 
sampai 200 m². Sementara, luas 
bangunan diatur paling rendah 18 m² 
hingga 36 m².

Anggota Komisi V DPR RI, Yanuar 
Arif Wibowo menilai rencana tersebut 
bertentangan dengan ketentuan 
hukum yang berlaku.

“Dalam regulasi kita, MBR itu 
minimum luasannya 36 m², Dengan 
acuan bahwa di dalam satu rumah itu 
ada empat jiwa. Jadi kalau rumah 
subsidi luasnya 18 m², itu jelas 
melanggar undang-undang,” tegas 
Yanuar dalam sebuah dialog, Selasa 
(17/6/2025).

Ia mengacu pada Undang-Undang 
(UU) Nomor 1 Tahun 2011 dan 
Peraturan Pemerintah (PP) Nomor 12 
Tahun 2021 yang secara  tegas 
mengatur kategori dan standar 
minimum rumah untuk MBR.

“Jangan kemudian meluncurkan 
wacana-wacana yang tidak dikaji dan 
m a l a h  m e n g a n g k a n g i  U U . 
Kementerian itu pelaksana undang-
undang, bukan pembuat wacana,” 
tegas Yanuar.

M e n u r u t n y a ,  r u m a h  b u k a n 
sekadar bangunan, tapi juga tempat 
membangun peradaban. Membangun 
rumah pun tidak hanya soal komersial, 
a d a  h a r u s  m e n y e n t u h  a s p e k 

Mengenai apakah rumah subsidi 
minimalis masih bisa dibangun di 
wilayah Jakarta dan kawasan Bogor, 
Depok, Tangerang, dan Bekasi, Sri 
menyatakan bahwa itu tergantung 
pada keputusan masing-masing 
pengembang.

Namun, berdasarkan masukan 
dari para pengembang sejauh ini, 
rumah subsidi minimalis tersebut 
berpeluang untuk bisa dibangun di 
wilayah pinggiran Jakarta dan 
kawasan Bodetabek.

“Terdapat beberapa pengembang 
menyampaikan bahwa kemungkinan 
Jakarta yang lebih dekat ke pinggiran, 
itu ada beberapa harganya masih 
masuk. Cuma tempatnya dimana, kita 
s e r a h k a n  k e m b a l i  k e p a d a 
pengembang karena mekanismenya 
pengembang menyiapkan, kemudian 
masyarakat yang mengajukan,” kata 
Sri.

Sebagai informasi, Maruarar 
Sirait  Menteri Perumahan dan 
K a w a s a n  P e r m u k i m a n  ( P K P ) 
optimistis perubahan luas tanah dan 

bangunan pada rumah subsidi dapat 
melebarkan pasar penjualan rumah.

Rumah subsidi dengan ukuran 
luas tanah paling kecil 25 meter 
p e r s e g i  i n i ,  re n c a n a nya  a ka n 
dibangun di wilayah perkotaan, 
untuk memenuhi kebutuhan para 
pekerja. (wid,ant,ist/dya)

KEMENTERIAN	 Perumahan dan 
K a w a s a n  P e r m u k i m a n  ( P K P ) 
menyebut lokasi rumah subsidi 
minimalis diutamakan dapat lebih 
mendekati ke tempat aktivitas kerja.

“Yang pasti harapannya memang 
s e p e r t i  t a d i  s a m p a i ka n  l e b i h 
mendekati ke aktivitas kerja,” ujar Sri 
H a r y a t i  D i r e k t u r  J e n d e r a l 
Perumahan Perkotaan Kementerian 
P e r u m a h a n  d a n  K a w a s a n 
P e r m u k i m a n  ( P K P ) ,  S e l a s a 
(17/6/2025).

Sri mengatakan pembangunan 
rumah subsidi untuk masyarakat 
d i l a k u k a n  o l e h  p e n g e m b a n g 
perumahan, kemudian masyarakat 
berpenghasilan rendah (MBR) 
nantinya mengajukan untuk bisa 
memanfaatkan fasilitas rumah 
subsidi.

D a l a m  m e m b a n g u n  r u m a h 
s u b s i d i ,  p e n g e m b a n g  a k a n 
melakukan penghitungan terkait 
dengan sejumlah komponen penting 
pembangunan perumahan seperti 
harga tanah dan material konstruksi.

Dibangun Lebih Dekat ke 

Tempat Kerja

Kementerian Perumahan dan 

Kawasan Pemukiman (PKP) 

hendak memperkecil luas 

bangunan rumah subsidi 

hingga 18 meter persegi (m²). 

Rencana inipun menuai kritik 

tajam dari DPR RI. 

----------------------------------------------------------------------

DPR: RUMAH SUBSIDI 18 M² 

LANGGAR UNDANG-UNDANG

Mock	up	atau	desain	rumah	subsidi	14	meter	persegi	untuk	kawasan	perkotaan	itu	dari	

bos	Lippo	Group	James	Riady.(ist.dok)

Keputusan	Menteri	Pekerjaan	Umum	

dan	Perumahan	Rakyat	Nomor	

Ukuran luas bangunan rumah subsidi 

minimal 21 meter persegi dan 

maksimal 36 persegi.

Luas tanah minimal 60 meter persegi 

dan maksimal 200 meter persegi.

Draf	Keputusan	Menteri	PKP	Nomor/	

KPTS/M/2025:

Ukuran luas bangunan rumah subsidi 

dirancang minimal 18 meter persegi 

dan maksimal 36 meter persegi.

Luas bangunan minimal 25 meter 

persegi dan maksimal 200 meter 

Aturan Rumah Subsidi 
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GRUP WILMAR KEMBALIKAN RP 11,8 T, 
KEJAGUNG: TERBANYAK DALAM SEJARAH

ejaksaan	Agung mengatakan, Kp e n y i t a a n  s e b e s a r  R p  
11.880.351.802.619 dari lima 

korporasi yang bernaung dalam 
Wilmar Group terkait dengan kasus 
korupsi ekspor crude palm oil (CPO) 
ini merupakan penyitaan paling 
banyak dalam sejarah Indonesia. 

“Barang kali, hari ini merupakan 
konferensi pers terhadap penyitaan 
uang, dalam sejarahnya, ini yang 
paling besar (angka penyitaan dan 
jumlah barang buktinya),” ujar Kepala 
P u s a t  P e n e r a n g a n  H u k u m  
(Kapuspenkum) Kejagung, Harli 
Siregar, saat konferensi pers di Gedung 
Bundar Jampidsus Kejaksaan Agung, 
Jakarta, Selasa (17/6/2025). 

Berdasarkan pantauan di lokasi, 
dari total uang Rp 11 triliun yang 
disita, penyidik menghadirkan uang 
tunai sebanyak Rp 2 triliun.  Uang 
pecahan Rp 100.000 ini ditaruh dalam 
kemasan plastik yang per kantungnya 
berisi Rp 1 miliar. Tumpukan uang ini 
meninggi hingga memenuhi setengah 
ruangan gedung Bundar Jampidsus 
yang baru direnovasi ini. 

Direktur Penyidikan Abdul Qohar 
dan Direktur Penuntutan Sutikno yang 
duduk di kursi ini tampak kecil di 
tengah tumpukan uang yang ada. 
Sambil memberikan keterangan, di 
belakang dan kiri  kanan para 
narasumber ditumpuk meninggi. 
Bahkan, tinggi tumpukan ini melebihi 
kepala para penyidik yang menangani 
perkara. 

Dalam dakwaan jaksa sebelumnya, 
para korporasi itu diminta membayar 
uang pengganti  Rp 11,8 triliun. 
Rinciannya, hasil keuntungan tidak 
sah sebesar Rp 1,6 triliun, kerugian 

keuangan negara Rp 1,6 triliun, dan 
kerugian sektor usaha dan rumah 
tangga Rp 8,5 triliun. 

Sutikno mengatakan, penyitaan itu 
dilakukan berdasarkan izin ketua 
Pengadilan Negeri Jakarta Pusat. Ia 
menyebut para terdakwa dalam kasus 
ekspor CPO itu telah melanggar Pasal 2 
Ayat (1) dan Pasal 3 Juncto  Pasal 18 
U n d a n g - U n d a n g  t e n t a n g  

Grup Wilmar dengan mengembalikan 
uang tersebut meski MA belum 
memutuskan. 

”Kita harapkan pengembalian ini 
akan menjadi contoh bagi korporasi 
lain atau bagi pihak lain yang sedang 
beperkara bahwa upaya penegakan 
hukum yang represif harus sebanding, 
linier, dan sejalan dengan upaya 
pengembalian kerugian keuangan 
negara dalam rangka pemulihan 
k e u a n g a n  n e g a r a ,”  u j a r n y a .  
(wid,rls,ant/dya)

Pemberantasan Tindak Pidana 
Korupsi Juncto Pasal 55 Ayat (1) Ke-1 
KUHPidana.

Kepala Pusat Penerangan Hukum 
Kejagung Harli Siregar menambahkan, 
penyitaan uang sebesar Rp 11,8 triliun 
oleh Kejagung itu karena perkara 
tersebut masih belum berkekuatan 
h u k u m  t e t a p .  P i h a k n y a  p u n  
mengapresiasi langkah yang dilakukan 

Para terpidana, yakni Direktur 
Jenderal Perdagangan Luar Negeri 
(Dirjen Daglu) Kemendag Indra Sari 
Wisnu Wardhana,  anggota tim 
asistensi Menko Perekonomian, Lin 
Che Wei, General Affairs PT Musim 
Mas Pierre  Togar  S i tanggang, 
Ko m i s a r i s  P T  W i l m a r  N a b a t i 
I n d o n e s i a  M a s t e r  P a r u l i a n 
Tumanggor, dan Senior Manager 
Corporate Affairs Permata Hijau 
Group, Stanley MA.

Indra Sari  divonis  3 tahun 
penjara, sedangkan Master dihukum 
1 tahun dan 6 bulan penjara. Ketiga 
terdakwa lainnya divonis bersalah 
dengan hukuman 1 tahun penjara. 
Kelima terdakwa juga divonis 
membayar denda masing-masing 
R p 1 0 0  j u t a  s u b s i d e r  2  b u l a n 
kurungan. 

Pada 19 Maret 2025, hakim 
Pengadilan Tipikor pada Pengadilan 
Negeri Jakarta Pusat (PN Jakpus) 
m e n g e l u a rka n  p u t u s a n  b e b a s 
kepada tiga terdakwa korporasi 
sawit dalam perkara dugaan korupsi 
persetujuan ekspor CPO . 

S e k i ra  s e b u l a n  b e r s e l a n g , 
Kejagung menangkap para hakim 
yang mengeluarkan putusan itu, 
yakni Djuyamto (DJU), Agam Syarif 
Baharudin (ASB), dan Ali Muhtarom 
(AM). Ketua PN Jakarta Selatan 
Muhammad Arif Nuryanta (MAN) 
juga ditetapkan sebagai tersangka 
bersama pengacara Marcella Santoso 
(MS) dan Ariyanto (AR),  serta 
panitera muda pada Pengadilan 
N e g e r i  J a k a r t a  U t a r a  Wa h y u 
Gunawan (WG).

Dari hasil penyelidikan, Kejagung 
menemukan bahwa ada praktik suap 
dalam kasus tersebut. Muhamad Arif 
dan kawan-kawan diduga menerima 
duit Rp60 miliar dari pihak korporasi 
untuk mengeluarkan putusan bebas. 
Duit diberikan via pengacara kepada 
WG. (wid,rls,ist/dya)

PADA	 27 Maret 2025, Kejagung 
sudah mengajukan kasasi atas 
putusan lepas yang dikeluarkan PN 
Jakpus terhadap Permata Hijau 
Group, Wilmar Group, dan Musim 
Mas Group. Memori kasasi sudah 
diterima PN Jakpus pada 9 April 
2025. 

K e p a l a  P u s a t  P e n e r a n g a n 
Kejagung Harli Siregar mengatakan 
j a k s a  p e n u n t u t  u m u m  a k a n 
mempertimbangkan adanya dugaan 
suap atau gratifikasi kepada majelis 
hakim dalam pengajuan memori 
kasasi di Mahkamah Agung. 

"Sudah fakta yang tidak bisa 
terbantahkan bahwa kasus ini 
sedang disidik terkait dengan adanya 
dugaan, suap, ataupun gratifikasi,” 
kata Harli. 

Diketahui, pada 2023, majelis 
hakim di Pengadilan Tindak Pidana 
Korupsi (Tipikor) Jakarta Pusat telah 
memvonis  sejumlah terdakwa 
bersalah dalam kasus dugaan 
korupsi persetujuan ekspor CPO 
kepada Wilmar Group dan kawan-
kawan. 

Bagaimana Kelanjutan Kasus Itu?

Salah satu terdakwa korporasi 

perkara tindak pidana korupsi 

pemberian fasilitas ekspor 

minyak sawit mentah dan 

turunannya kepada industri 

s a w i t  t a h u n  2 0 2 2 ,  G r u p 

Wilmar, mengembalikan ke-

rugian keuangan negara 

sebesar Rp 11,8 triliun. Ke-

jaksaan Agung berharap dua 

terdakwa korporasi lain, yakni 

Grup Musim Mas dan Grup 

Permata Hijau, menempuh 

langkah serupa. 

--------------------------------------------------------------

Uang	Rp	2	triliun	dari	total	yang	disita	sebesar	Rp	11,8	triliun	itu	dipamerkan	Kejagung	saat	konferensi	pers	
di	Gedung	Bundar	Jampidsus	Kejagung,	Jakarta,	Selasa	(17/6/2025).(ist)

Korupsi Ekspor Crude Palm Oil

PT Wilmar Group dituntut untuk 

membayar denda sebesar Rp 1 

miliar dan uang pengganti sebesar 

Rp 11.880.351.802.619. 

Permata Hijau Group dituntut 

untuk membayar denda sebesar Rp 

1 miliar dan uang pengganti 

sebesar Rp 937.558.181.691,26. 

Musim Mas Group dituntut untuk 

membayar denda sebesar Rp 1 

miliar dan uang pengganti sebesar 

Rp 4.890.938.943.794,1

JPU menuntut ketiga 

korporasi untuk 

membayarkan sejumlah

denda dan denda pengganti: 

-------------------------------------------------------------
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(17/6/2025).
J i ka  d i b a n d i n gka n  re a l i s a s i 

penerimaan Mei 2024 yang sebesar 
Rp760,38 triliun, maka angka pe-
nerimaan pajak saat ini merosot 
10,3%. Sebaliknya, dibanding realisasi 
bea cukai pada Mei 2024 yang sebesar 
Rp109,13 triliun, maka angka penerimaan 
bea cukai saat ini melonjak 12,6%.

Bendahara Negara melaporkan 
p e m e r i n t a h  m e n ga l a m i  d e f i s i t 
anggaran pendapatan dan belanja 
negara (APBN) sebesar Rp21 triliun 
atau 0,09% terhadap produk domestik 
bruto (PDB) per Mei 2025. Angka ini 
sedikit lebih rendah dibanding defisit 
pada Mei 2024 yang sebesar Rp21,76 
triliun atau saat itu tercatat 0,1% 
terhadap PDB.

Tercatat, realisasi pendapatan 
negara sampai 30 Mei 2025 tercatat 
Rp995,3 triliun, dengan belanja negara 
mencapai Rp1.016,3 triliun.

"Keseimbangan primer APBN per 
Mei 2025 mengalami surplus Rp192,1 
triliun, dengan pembiayaan anggaran 
mencapai Rp324,8 triliun," ujar Sri 
Mulyani.

Tarik	Utang	Baru	Rp	349,3	T
Menteri Keuangan Sri Mulyani 

sudah melakukan penarikan utang 
baru mencapai Rp 349,3 triliun hingga 

Mei 2025. Angka ini melonjak tajam 
dibandingkan periode yang sama 
tahun lalu yang tercatat sebesar Rp 
132,2 triliun, atau naik 164,22 persen 
secara tahunan (year on year/yoy).

Wakil Menteri Keuangan II Thomas 
Djiwandono menyampaikan, realisasi 
tersebut sudah mencakup 45 persen 
dari total pagu pembiayaan utang yang 
ditetapkan dalam APBN 2025 sebesar 
Rp 775,9 triliun.

Di sisi lain, pembiayaan nonutang 
yang dilakukan pemerintah tercatat 
sebesar Rp 24,5 triliun hingga Mei 2025. 
Realisasi ini menurun 49 persen secara 
yoy dibandingkan dengan capaian tahun 
lalu yang mencapai Rp 47,6 triliun.

Namun demikian, pembiayaan 
nonutang tersebut sudah mencakup 
1 5  p e r s e n  d a r i  p a g u  y a n g 
direncanakan sebesar Rp 159,7 triliun.

Thomas menjelaskan, pembiayaan 
nonutang ini dilakukan melalui 
investasi pemerintah di sektor-sektor 
tertentu tanpa menambah beban 
utang baru.

Jika digabungkan, total pem-
biayaan anggaran yang telah direalisasi- 
kan pemerintah hingga Mei 2025 
mencapai Rp 334,8 triliun, atau setara 
52,7 persen dari pagu pembiayaan 
yang dirancang sebesar Rp 616,2 
triliun.(wid,rls,ant/dya)

pajak Rp683,3 triliun  dan penerimaan 
bea cukai Rp122,9 triliun," sebut Sri 
Mulyani dalam Konferensi Pers APBN 
K i n e r j a  d a n  F a k t a ,  S e l a s a 

emen te r i an 	 K e u a n g a n K(Kemenkeu) melaporkan 
realisasi pendapatan negara 

sampai Mei 2025 tercatat Rp995,3 
triliun. Angka ini merosot 11,4% 
dibanding realisasi pendapatan 
negara pada periode yang sama tahun 
la lu  ( year-on-year/yoy) ,  yakni 
mencapai Rp1.123,52 triliun.

Menteri Keuangan Sri Mulyani 
merinci, pendapatan negara per Mei 
2 0 2 5  t e r d i r i  d a r i :  R e a l i s a s i 
penerimaan perpajakan sebesar 
Rp806 triliun, atau merosot 7,3% 
(yoy) dibanding Mei 2024 sebesar 
Rp869,5 triliun. Kemudian, realisasi 
penerimaan negara bukan pajak 
(PNBP) sebesar Rp188,7 triliun, 
merosot mencapai 24,9% dibanding 
realisasi periode yang sama tahun lalu, 
Rp251,35 triliun.

" D a r i  re a l i s a s i  p e n e r i m a a n 
perpajakan, terdapat penerimaan 

Kementerian Keuangan me-

laporkan Anggaran Pen-

dapatan dan Belanja Negara 

(APBN) hingga akhir Mei 2025 

mengalami def isit sebesar 

Rp21 triliun atau setara dengan 

0,09  persen dar i  Produk 

Domestik Bruto (PDB).

APBN TEKOR LAGI, 
SENTUH RP 21 T DI MEI

-----------------------------------------------

NUSANTARA

bahwa saat ini belum ada rencana 
pembentukan badan tersebut. Dia 
juga mengaku belum melihat bagan 
struktur BOPN, yang belakangan 
mulai beredar di media.

K e n d a t i  b e g i t u ,  P r a s e t y o 
menegaskan bahwa pemerintah 
tidak menutup kemungkinan untuk 
membentuk badan-badan baru, jika 
memang keberadaan badan tersebut 
sudah dibutuhkan.

"Kan dilihat sesuai kebutuhan 
apa enggak, bahwa dimungkinkan 
kita membentuk badan itu iya, 
manakala diperlukan itu, tapi kalo 
ndak ya (geleng-geleng)," ujarnya.

S e m e n t a ra  t e r k a i t  d e n g a n 
re n c a n a  p e m b e n t u k a n  B O P N, 
P ra s e t yo  m e n e g a s k a n  b a h wa 
keberadaan lembaga tersebut masih 
belum dibutuhkan untuk saat ini.

M e n u r u t n y a ,  j a j a r a n 

Kementerian Keuangan (Kemenkeu) 
juga tengah fokus dan bekerja keras 
untuk memperbaiki sistem guna 
meningkatkan penerimaan negara 
dari sektor pajak.

"Belum (dibutuhkan), sekarang 
semua sedang konsentrasi temen-
temen di Kemenkeu, kemudian 
kemarin Dirjen Pajak, Dirjen Bea 
Cukai yang baru, ini terus bekerja 
k e r a s  m e m p e r b a i k i  k i n e r j a , 
memperbaiki sistem, memperbaiki 
pendataan kita harapanya supaya 
penerimaan kita di sektor pajak 
bisa meningkat," tutur Prasetyo.

"Tapi perlu saya garis bawahi 
bahwa bukan menaikkan tarif 
pajaknya ya, jadi jangan dimaknai 
naik pendapatan pajak itu karena 
tarif pajaknya dinaikkan, bukan, 
bukan itu,  jadi  jangan salah," 
pungkasnya.(wid,bis,rls/dya)

MENTERI 	 S e k r e t a r i s  N e g a r a 
( M e n s e s n e g ) ,  P ra s e t yo  H a d i , 
menanggapi rumor yang beredar 
bahwa pemerintah akan membentuk 
badan baru, yaitu Badan Otorita 
Penerimaan Negara (BOPN).

"Belum ada (pembentukan badan 
baru). Saya belum lihat, dan enggak 
ada (BOPN),"  ucap Mensesneg 
k e p a d a  w a r t a w a n  d i  I s t a n a 
Ke p re s i d e n a n  J a ka r t a ,  S e l a s a 
(17/6/2025).

Rumor tersebut mencuat, setelah 
beredarnya bagan struktur BOPN 
yang dipaparkan langsung oleh 
mantan Dewan Pakar Tim Kampanye 
Nasional (TKN) Edi Slamet Irianto, 
dalam forum investasi yang digelar 
oleh Ikatan Sarjana Nahdlatul Ulama 
(ISNU) di  Jakarta ,  pada Rabu 
(11/6/2025).

Terkait hal itu, dia menegaskan 

Mensesneg: 

Badan Penerimaan Negara Belum Dibutuhkan

Surpus
Keseimbangan
Primer

Rp 192,1 T

Defisit
APBN

Rp 21,0 T
0,09% PDB

Belanja
Negara

Rp 1.016,3 T
28,1% pagu

Pendapatan
Negara

Rp 995,3 T
33,1% target

Menteri	Keuangan	Sri	
Mulyani,	beserta	sejumlah	
pejabat	Kementrian	
keuangan	dalam	
konferensi	pers	APBN	
KiTa	di	Kemenkeu,	
Jakarta	pada	Selasa	
(17/6/2025).dok



Selain bantuan dari pusat, Pemkot 
Malang juga menyalurkan sejumlah 
bantuan dari APBD melalui Dinas 
Ketahanan Pangan dan Pertanian 
(Dispangtan). Bantuan tersebut 
diberikan kepada Gapoktan di empat 
kecamatan, yakni Kedungkandang, 
Lowokwaru, Sukun, dan Blimbing. 

"Ini bentuk perhatian Pemkot 
Malang untuk menjaga ketahanan 
pangan dan swasembada. Dengan 
adanya bantuan alat dan benih ini, 
kami targetkan produksi pertanian 
tetap terjaga di angka 15 ribu ton per 
tahun," imbuh Wahyu.

Wahyu optimistis target tersebut 
dapat dicapai. Meskipun Kota Malang 
merupakan wilayah perkotaan dengan 
lahan terbatas. Menurutnya, Pemkot 
Malang akan terus menjaga eksistensi 
lahan pertanian dan menegakkan 
regulasi terkait pencegahan alih fungsi 
lahan.

"Insyaallah, target 15 ribu ton itu 
bisa kita pertahankan. Kita gunakan 
bibit padi unggul dan jagung hibrida, 
dan kita juga punya regulasi untuk 
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6

H A R I A N

MALANG	-	Pemerintah Kota (Pemkot) 
Malang menyalurkan berbagai bantuan 
sarana dan prasarana pertanian. 
Bantuan senilai sekitar Rp 1 miliar ini 
diberikan untuk puluhan Gabungan 
Kelompok Tani (Gapoktan) di empat 
kecamatan. 

Bantuan tersebut bersumber dari 
Anggaran Pendapatan dan Belanja 
Daerah (APBD) Kota Malang dan juga 
dari pemerintah pusat melalui 
Kementerian Pertanian atas arahan 
Presiden Prabowo Subianto. 

Wali Kota Malang, Wahyu Hidayat, 
menyampaikan bantuan tersebut 
m e r u p a k a n  b e n t u k  p e r h a t i a n  
pemerintah terhadap ketahanan 
pangan di wilayah perkotaan. 

"Alhamdulillah ini selain dari 
Pemkot Malang, ada juga perhatian 
dari Bapak Presiden terkait ketahanan 
pangan. Di sini kita berikan alat 
pemanen padi senilai Rp500 juta 
kepada petani di Tlogowaru," ujar 
Wahyu, ditemui usai menyerahkan 
bantuan, Senin (17/6/2025).

mempercepat proses panen padi.
"Selain itu, kami juga memberikan 

dua unit hammer mill untuk mengolah 
kotoran ternak dan limbah tanaman 
menjadi pupuk organik. Lalu ada benih 
padi sebanyak 5.500 kilogram dan 
benih jagung 330 kilogram untuk 
petani di empat kecamatan," kata 
Slamet.(Santi/Dya)

melindungi lahan pertanian 
yang masih tersisa," tegas 
Wahyu.

U n t u k  d i k e t a h u i ,  
berdasarkan data dari  
Dispangtan Kota Malang, 
luas sawah di Kota Malang 
mencapai 985 hektare, 
dengan 788 hektare di 
antaranya aktif ditanami 
p a d i .  L u a s a n  te r s e b u t  
m a m p u  m e n g h a s i l k a n  
sekitar 15 ribu ton padi 
kering panen setiap tahun-
nya. Namun, kebutuhan 
beras masyarakat Kota 
Malang mencapai 40 ribu 
ton per tahun, sehingga 
masih ada ketergantungan pasokan 
dari luar daerah.

Terpisah, Kepala Dispangtan Kota 
Malang, Slamet Husnan, merinci 
bantuan dari APBD meliputi berbagai 
alat dan perlengkapan pertanian. 
Mulai dari hand tractor roda dua, 
handsprayer elektrik, mulsa perak 
plastik, serta paddy mower untuk 

BATU	 -	 Pemerintah Kota (Pemkot) 
Batu mencatat telah merevitalisasi 
sekitar 278,5 hektare lahan pertanian 
apel selama tiga tahun terakhir. Hal ini 
m e r u p a k a n  b a g i a n  u n t u k  
mempertahankan identitas Kota Apel. 

"Jadi kami telah menjalankan 
program peremajaan atau revitalisasi 
tanaman apel. Sejak Tahun 2021-2024 
total yang sudah ter-revitalisasi seluas 
278,5 hektare," ujar Kepala Dinas 
Pertanian dan Ketahanan Pangan 
(DPKP) Kota Batu, Heru Yulianto, 
dikutip pada Selasa (17/6/2025). 

Heru mengakui, saat 
ini kendala utama 
budidaya apel di 
Kota Batu adalah 
penurunan kondisi 
a g r o k l i m a t  d a n  
kesuburan tanah. 
"Hal ini ditandai 
dengan rendahnya 
kandungan bahan 
o r g a n i k  t a n a h ,  
terutama rasio C/N 
organik yang kurang 
dari 2," jelas Heru.

Ditambahkannya
,  m e s k i p u n  
tantangan tersebut 
cukup kompleks ,  

Pemkot Batu tetap berkomitmen kuat 
untuk menjaga eksistensi apel sebagai 
komoditas unggulan dan simbol 
kebanggaan daerah. 

Untuk itu, menurutnya revitalisasi 
lahan menjadi strategi utama dalam 
menjawab penurunan produktivitas 
dan kualitas apel.

"Program revitalisasi dilakukan 
secara menyeluruh. Mulai dari 
penyediaan bibi t  apel  unggul  
bersertifikat ,  dukungan pupuk 
organik, pestisida ramah lingkungan, 

konflik pemanfaatan lahan yang justru 
m e n g a n c a m  k e b e r l a n g s u n g a n  
pertanian,” katanya.

Guna memperkuat inovasi, DPKP 
Kota Batu juga menjalin kerja sama 
dengan Badan Riset dan Inovasi 
Nasional (BRIN) untuk melakukan 
ka j i a n  d a n  p e n e l i t i a n  te rka i t  
pengembangan budidaya apel. Selain 
itu, promosi apel Batu juga terus 
digencarkan melalui sejumlah event 
tahunan seperti Festival Apel, Agro 
Expo, dan Batu Agro Festival.

Lebih lanjut, Heru menyebut 
dalam dokumen Rencana Pem-
bangunan Jangka Menengah Daerah 
(RPJMD), konsep agro kreatif telah 
menjadi pendekatan yang diusung 
pemerintah. Untuk mendorong per-
tanian sebagai bagian tak terpisahkan 
dari pariwisata berkelanjutan. 

Pendekatan ini juga mencakup 
strategi pemasaran dan diversifikasi 
p r o d u k  o l a h a n  a p e l  u n t u k  
memperluas nilai tambahnya. "Kami 
juga mengembangkan konsep smart 
and integrated farming sebagai bentuk 
pertanian cerdas yang menggabung-
kan inovasi teknologi, pengelolaan sumber 
daya berkelanjutan, serta kolaborasi 
lintas sektor," tegas Heru.(Santi/Dya)

h i n g g a  h o r m o n  p e r t u m b u h a n  
tanaman," katanya. 

Tak hanya itu, menurutnya DPKP 
juga memfasilitasi para petani untuk 
melakukan uji laboratorium. Guna 
mengetahui kandungan unsur hara 
tanah secara detail, baik makro, mikro, 
maupun organik.

"Selain bantuan sarana produksi, 
kami juga melakukan pendampingan 
teknis secara berkala dan evaluasi 
hasil di lapangan. Langkah ini 
bertujuan agar revitalisasi tidak hanya 
berdampak jangka pendek, tetapi juga 
berkelanjutan," terang Heru.

Tak berhenti pada aspek per-
tanian, Pemkot Batu juga meng-
upayakan integrasi antara sektor 
pertanian dan pariwisata. Aktivitas 
agrowisata seperti wisata petik apel, 
sambungnya, terus dikembangkan 
sebagai bagian dari daya tarik wisata 
unggulan Kota Batu. 

Menurut Heru, upaya ini dilakukan 
agar pertanian apel tidak hanya 
bertahan, tetapi juga menjadi bagian 
dari ekosistem ekonomi kreatif yang 
lebih luas. "Kami memandang penting 
untuk menggabungkan penguatan 
pertanian dengan sektor pariwisata. 
Karena jika tidak, akan ada potensi 

Pemkot Batu Sudah Revitalisasi 278,5 Hektare Lahan Apel

Rabu, 18 Juni 2025

(Ilustrasi)	Pertanian	apel	di	Kota	Batu.	(dok.	Istimewa)

Wali	Kota	Malang,	Wahyu	Hidayat	menyerahkan	bantuan	alat	pertanian	kepada	
kelompok	tani	di	Kecamatan	Kedungkandang,	Selasa	(17/6/2025).	(Santi/Lentera)

Pemkot Malang Salurkan Bantuan 

Pertanian Rp1 M untuk Gapoktan di 4 Kecamatan
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ncaman itu menandai babak Abaru dalam memanasnya tensi 
diplomatik yang sudah lama 

membebani hubungan Thailand dan 
Kamboja, khususnya setelah insiden baku 
tembak pada 28 Mei 2025 yang me-
newaskan seorang prajurit Kamboja. 

Bentrokan terjadi di area "zona 
netral" yang diklaim oleh kedua 
negara, dengan masing-masing pihak 
saling melempar tuduhan atas siapa 
yang memicu kekerasan tersebut.

Dikutip dari Reuters pada Selasa 
(17/6/2025), Thailand merespons 
dengan memblokade sejumlah pos 
lintas batas dan mengancam akan 
memutus pasokan listrik ke Kamboja. 
S e b a g a i  b a l a s a n ,  K a m b o j a  
mengumumkan penghentian impor 
listrik, bandwidth internet, dan 
produk-produk asal Thailand, serta 
memerintahkan stasiun televisi lokal 
untuk tidak lagi menayangkan film-
film Thailand.

Presiden Senat sekaligus mantan 
Perdana Menteri Kamboja, Hun Sen, 
dalam pidato yang disiarkan televisi 
pada Senin (16/6/2025), menyatakan 
bahwa larangan impor buah dan sayur 
dari Thailand akan mulai berlaku jika 
pembatasan akses di perbatasan tidak 
dicabut pada Selasa (17/6/2025).

Sementara itu, Perdana Menteri 

Thailand, Paetongtarn Shinawatra, 
menyatakan bahwa langkah pem-
batasan yang dilakukan negaranya 
semata-mata demi keamanan. 

" P e m b a t a s a n  d i  w i l a y a h  
perbatasan oleh Thailand dilakukan 
demi alasan keamanan warga kedua 
negara," ujarnya, seraya merujuk pada 
peningkatan jumlah pasukan militer di 
kawasan tersebut. 

Ia juga memperingatkan bahwa 
"komunikasi yang tidak profesional, 
yang disampaikan di luar mekanisme 
bilateral, hanya akan merugikan kedua 

Presiden Senat Kamboja, Hun Sen, 
mengatakan bahwa langkah hukum ini 
d i t e m p u h  k a r e n a  n e g a r a n y a  
menginginkan solusi damai. "Hanya 
pencuri yang takut pada pengadilan," 
ujarnya, menegaskan bahwa Thailand 
menolak menyepakati penyelesaian 
bersama untuk sengketa yang telah 
b e r l a n g s u n g  l a m a .  I a  j u g a  
menambahkan, "Kamboja perlu 
membawa kasus ini ke ICJ karena kita 
tidak pernah mencapai kata sepakat 
dalam empat wilayah tersebut.”

Menurut Hun Sen, Kamboja telah 
berulang kali mengajak Thailand 
untuk bersama-sama membawa kasus 
ini ke pengadilan internasional, 
namun tidak mendapat respons. 
Hingga kini, Kementerian Luar Negeri 
Thailand belum mengeluarkan 
pernyataan resmi terkait langkah 
tersebut.(Reuters, AFP, AP, ist/nei)

belah pihak."
Di tengah meningkatnya eskalasi, 

pejabat dari kedua negara menggelar 
pertemuan selama akhir pekan lalu di 
Phnom Penh untuk membahas klaim 
batas wilayah yang menjadi pemicu 
k e t e g a n g a n .  N a m u n  s e p e r t i  
dilaporkan AP, meskipun suasana 
pertemuan diklaim berlangsung 
baik, "tidak ada terobosan besar" 
yang tercapai dalam menyelesaikan 
perselisihan saat ini.

Diketahui Kamboja secara resmi 
mengajukan permintaan kepada 
Mahkamah Internasional (ICJ) pada 
Minggu (15/06/2025) untuk menye-
lesaikan sengketa perbatasan dengan 
Thailand. Permintaan itu mencakup 
empat wilayah yang disengketakan, 
t e r m a s u k  l o k a s i  b e n t r o k a n  
mematikan bulan lalu serta tiga 
kompleks kuil kuno bersejarah.

H A R I A N

Ketegangan antara Thailand 

dan Kamboja kembali me-

muncak setelah terjadinya 

bentrokan maut di wilayah per-

batasan yang masih menjadi 

sengketa. Sebagai respons, 

K a m b o j a  m e n g e l u a r k a n 

ancaman untuk meng-hentikan 

impor produk per-tanian dari 

T h a i l a n d  a pa b i l a  n e g a ra 

tetangganya itu tak segera 

menghapus kebijakan pe-

ngetatan di  wi layah per-

batasan.

SENGKETA PICU 

KETEGANGAN BARU 

THAILAND-KAMBOJA

Kepala	Angkatan	Darat	Kamboja	Mao	Sophan,	kiri,	bertemu	dengan	Kepala	Angkatan	Darat	Thailand	Jenderal	
Pana	Claewplodtook,	kanan,	di	pos	pemeriksaan	perbatasan	di	provinsi	Surin,	Thailand,	(29/5/2025).	(AP)

membela diri.
Thailand telah 

memberlakukan 
p e m b a t a s a n 
perbatasan dengan 
K a m b o j a  d a l a m 
beberapa hari ter-
akhir, sementara 
Kamboja melarang 
drama Thai land 
dari televisi dan 
bioskop, menutup 
pos pemeriksaan 
perbatasan yang 
populer, dan me-
mutus pita internet 

dari Thailand.
Pada hari Senin (16/6/2025), 

mantan pemimpin berpengaruh 
Kamboja Hun Sen mengeluarkan 
ultimatum kepada Thailand untuk 
m e n c a b u t  p e m b a t a s a n 
penyeberangan perbatasan dalam 
waktu 24 jam atau menghadapi 
larangan semua impor buah dan 
sayuran Thailand.

Pihak berwenang Kamboja 
mengatakan pada hari Selasa bahwa 
mitra mereka dari Thailand masih 
m e m b e r l a k u k a n  p e m b a t a s a n 
perbatasan dan ultimatum Hun Sen 

telah berlaku.
“ K a m i  t e l a h  m e n e r a p k a n 

larangan impor buah dan sayuran 
Thailand sejak pagi ini,” kata Sok 
V e a s n a ,  d i r e k t u r  j e n d e r a l 
Departemen Umum Imigrasi.

Ia  mengatakan pengunjung 
masih bisa melintasi perbatasan 
kedua negara.

Kamboja secara resmi meminta 
Mahkamah Internasional (ICJ) untuk 
membantu menyelesaikan sengketa 
perbatasan di empat wilayah, lokasi 
bentrokan bulan lalu dan tiga kuil 
kuno.

Hun Sen mengatakan pada hari 
Senin (16/6/2025) bahwa negara-
nya harus pergi ke ICJ karena 
Kamboja menginginkan “perdamaian” 
karena kedua negara tidak akan 
pernah mencapai kesepakatan di 
empat bidang tersebut.

Hun Sen juga meminta puluhan 
ribu migran Kamboja yang bekerja di 
Thailand untuk kembali ke rumah, 
dengan mengatakan mereka akan 
menghadapi diskriminasi yang 
s e m a k i n  m e n i n g k a t  s e i r i n g 
b e r l a n j u t n y a  p e r s e l i s i h a n 
perbatasan. (South China Morning 
Post, ist/nei) 

PADA	Selasa (17/6/2025), Kamboja 
resmi menghentikan impor buah dan 
sayuran dari Thailand, menyusul 
meningkatnya ketegangan akibat 
sengketa perbatasan yang memicu 
bentrokan militer berdarah bulan 
lalu antara kedua negara.

Seorang tentara Kamboja tewas 
pada tanggal 28 Mei ketika pasukan 
saling tembak di wilayah sengketa 
yang dikenal  sebagai  Segit iga 
Z a m r u d ,  t e m p a t  p e r b a t a s a n 
K a m b o j a ,  T h a i l a n d ,  d a n  L a o s 
bertemu.

Tentara Thailand dan Kamboja 
mengatakan mereka bertindak untuk 

Impor Buah dan Sayur Dihentikan
Penasihat	Urusan	Perbatasan	Thailand	untuk	Kementerian	Luar	Negeri	Prasas	Prasasvinitchai,

	kedua	dari	kiri,	menghadiri	pertemuan	komisi	gabungan	Kamboja-Thailand	mengenai	
demarkasi	batas	darat	di	Phnom	Penh,	Kamboja,	Sabtu,	(14/6/2025).	(AP)
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sangat penting bagi perempuan yang 
rentan migrain. Beberapa teknik 
seperti meditasi, yoga, olahraga 
ringan, dan cukup tidur telah terbukti 
membantu mengurangi frekuensi dan 
intensitas migrain. Gaya hidup yang 
seimbang dan dukungan emosional 
juga sangat berpengaruh dalam 
m e n j a g a  k e s e h a t a n  s e c a r a 
menyeluruh.

Solusi	dan	Pengelolaan	
M e n g a t a s i  m i g r a i n  p a d a 

p e r e m p u a n  m e m b u t u h k a n 
pendekatan yang menyeluruh—tidak 
hanya meredakan rasa sakit, tetapi 
juga mencegah kemunculannya. 
Mengidentifikasi pemicu seperti 
makanan tertentu, kurang tidur, atau 
perubahan hormon dapat membantu 
menghindari serangan yang berulang. 
B e b e r a p a  p e r e m p u a n  j u g a 
mendapatkan manfaat dari terapi 
penggantian hormon (HRT) atau 
penggunaan kontrasepsi tertentu di 
bawah pengawasan medis.

S e l a i n  i t u ,  p e n t i n g  u n t u k 
melakukan konsultasi rutin dengan 
d o k te r,  te r u t a m a  j i ka  m i g ra i n 
berlangsung lebih dari 15 hari dalam 
sebulan. 

Terapi pencegahan seperti obat 
anti-migrain, suplemen magnesium, 
hingga perubahan pola hidup bisa 
sangat efektif jika disesuaikan dengan 
ko n d i s i  t u b u h  d a n  ke b u t u h a n 
individu.

M i g r a i n  p a d a  p e r e m p u a n 
memang lebih kompleks karena 
dipengaruhi oleh banyak faktor, 
terutama hormon. 

Namun, dengan pemahaman yang 
tepat, pola hidup yang sehat, dan 
pengelolaan stres yang baik, migrain 
b i s a  d i k e n d a l i k a n  a g a r  t i d a k 
mengganggu aktivitas harian.

Jika kamu seorang perempuan 
yang sering mengalami migrain, 
jangan anggap remeh keluhan 
t e r s e b u t  k a r e n a  b i s a  j a d i  i t u 
merupakan tanda dari  kondisi 
kesehatan yang lebih serius. 

C a t a t  p o l a  ke m u n c u l a n nya , 
seperti waktu, pemicu, dan gejala 
y a n g  m e n y e r t a i n y a ,  l a l u 
konsultasikan dengan tenaga medis 
untuk mendapatkan diagnosis yang 
tepat .  Setelah itu,  cari strategi 
penanganan yang paling cocok untuk 
dirimu, baik melalui pengobatan 
medis ,  perubahan gaya hidup, 
maupun teknik relaksasi. 

D e n g a n  p e n a n g a n a n  y a n g 
konsisten dan terarah, kualitas hidup 
tetap bisa optimal meski memiliki 
riwayat migrain. (nei,ist/dya)

perempuan lebih rentan terkena 
m i g ra i n  s e r t a  b a g a i m a n a  c a ra 
mengelolanya.

Peran	Hormon	
S a l a h  s a t u  p e nye b a b  u t a m a 

perempuan lebih rentan terkena 
migrain adalah fluktuasi hormon 
estrogen dan progesteron. Kedua 
hormon ini berperan penting dalam 
s i k l u s  m e n s t r u a s i  d a n  d a p a t 
memengaruhi zat kimia di otak yang 
mengatur rasa sakit.

Ketika kadar hormon, terutama 
estrogen, menurun secara drastis 
m e n j e l a n g  m e n s t r u a s i ,  b a nya k 
perempuan mengalami jenis sakit 
kepala tertentu yang disebut sebagai 
"menstrual migraine".

Kondisi ini bukan sekadar sakit 
kepala biasa, melainkan bisa disertai 

dengan gejala berat seperti 
nyeri berdenyut di satu 

s i s i  ke p a l a ,  m u a l , 
m u n t a h ,  h i n g g a 

s e n s i t i v i t a s 
terhadap cahaya 
dan suara.

Ta k  h a nya 
saat menstruasi, 
p e r u b a h a n 
h o r m o n  j u g a 

t e r j a d i  s a a t 

Migrain adalah bentuk sakit 
k e p a l a  y a n g  d a p a t 
mengganggu aktivitas harian 

secara signifikan. Nyeri yang terasa 
berdenyut, biasanya di satu sisi kepala, 
sering disertai dengan mual, muntah, 
serta kepekaan terhadap cahaya dan 
suara, sehingga penderitanya kerap 
terpaksa menghentikan kegiatannya. 
Menariknya, migrain lebih banyak 
dialami oleh perempuan dibanding 
laki-laki, terutama ketika memasuki 
usia dewasa.

Menurut berbagai penelitian 
medis, perempuan tiga kali lebih 
b e r i s i k o  m e n g a l a m i  m i g r a i n 
dibanding laki-laki. Kondisi ini sangat 
b e r k a i t a n  e r a t  d e n g a n  f a k t o r 
hormonal yang secara alami terjadi 
dalam tubuh perempuan, terutama 
ya n g  b e r k a i t a n  d e n g a n  s i k l u s 
menstruasi, kehamilan, 
hingga menopause. 
Artikel ini akan 
m e m b a h a s 
lebih dalam 
t e n t a n g 
a l a s a n 

kehamilan, menyusui, hingga masa 
perimenopause. Selama masa-masa 
ini, sebagian perempuan mungkin 
mengalami perbaikan gejala, namun 
sebagian lainnya justru merasakan 
migrain yang lebih parah. Pemahaman 
akan pola hormonal ini penting untuk 
mengatur gaya hidup dan memilih 
pengobatan yang sesuai.

Migrain	 Menjelang	 dan	 Selama	
Menstruasi

Banyak perempuan mengalami 
migrain yang muncul secara konsisten 
menjelang atau saat hari pertama 
menstruasi .  Kondisi  ini  disebut 
menstrual-related migraine, dan 
biasanya terjadi tanpa aura.

Serangan migrain yang muncul 
selama periode menstruasi biasanya 
dirasakan lebih menyiksa dibanding 
migrain yang terjadi di waktu lain 
dalam sebulan. Rasa sakitnya bisa lebih 
tajam, berdenyut, dan menyebar ke 
bagian kepala tertentu,  bahkan 
terkadang disertai dengan mual hebat, 
muntah, atau gangguan penglihatan.

Durasi migrain ini pun cenderung 
lebih lama, bisa berlangsung selama 
beberapa jam hingga beberapa hari 
penuh. Hal ini membuat penderitanya 
sulit menjalani aktivitas harian seperti 
bekerja, belajar, atau bersosialisasi.

Karena keterkaitannya yang kuat 
dengan fluktuasi hormon, terutama 
penurunan kadar estrogen, migrain 
jenis ini kerap kembali secara rutin tiap 
bulan. Bagi sebagian perempuan, 
kondisi ini bisa sangat melelahkan 
secara fisik maupun mental, dan 
membutuhkan penanganan medis atau 
strategi pencegahan khusus untuk 
meredakannya.

Untuk mengatasinya,  dokter 
biasanya merekomendasikan terapi 
p e n c e g a h a n  s e p e r t i  k o n s u m s i 
magnesium, pengaturan pola makan, 
h i n g g a  t e r a p i  h o r m o n a l  j i k a 
dibutuhkan.

Mencatat siklus menstruasi dan 
waktu munculnya migrain juga bisa 
membantu mengidentifikasi pola dan 
menentukan strategi pencegahan yang 
lebih efektif.

Stres	dan	Beban	Emosional	
Selain  faktor  biologis ,  s tres 

emosional juga berperan besar dalam 
m e m i c u  m i g r a i n .  P e r e m p u a n 
cenderung lebih sensitif terhadap 
stres, baik karena tekanan pekerjaan, 
peran sebagai ibu, maupun beban 
sosial lainnya. Kombinasi antara 
tekanan mental  dan perubahan 
hormonal bisa memperparah serangan 
migrain.Mengelola stres dengan baik 
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Alasan Perempuan Lebih Rentan
 Terkena Migrain  
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oogle tengah mengembangkan Gmodel kecerdasan buatan (AI) 
baru yang ditujukan untuk 

memprediksi potensi terbentuknya 
badai siklon tropis. Proyek ini 
dilakukan bersama Pusat Badai 
Nasional (NHC) Amerika Serikat untuk 
menguji sejauh mana ketepatan model 
tersebut dalam memproyeksikan 
cuaca ekstrem.

Model kecerdasan buatan terbaru 
buatan Google DeepMind dan Google 
Research kini bisa diakses melalui 
situs interaktif bernama Weather Lab. 
Melalui platform ini, pengguna dapat 
melihat bagaimana AI digunakan 
untuk memprediksi cuaca ekstrem 
dengan akurasi tinggi.

Salah satu kemampuan unggul dari 
model ini adalah memperkirakan 
kapan badai akan mencapai kekuatan 
tertentu—sebuah terobosan penting 
d a l a m  m i t i g a s i  b e n c a n a  d a n  
peringatan dini.

terkemuka ECMWF sebanyak 97,2 
persen, menurut penelitian yang 
dipublikasikan di jurnal Nature pada 
bulan Desember 2024.

Perusahaan itu mengatakan 
pihaknya juga bekerja sama dengan 
Cooperative Institute for Research in 
the Atmosphere di Colorado State 
University dan peneliti lain di Inggris 
dan Jepang untuk meningkatkan 
model cuaca AI-nya, menurut laporan 
The Verge.

Model AI ini diposisikan sebagai 
i n s t r u m e n  p e m b a n t u  t e k n i k  
pengamatan cuaca yang sudah ada 
yakni pengamatan secara langsung 
d a n  s i f a t n y a  b u k a n  u n t u k  
menggantikan cara lama.

Penyesuaian terhadap perubahan 
iklim juga akan bergantung pada 
kemampuan untuk mengumpulkan 
dan menganalisis data baru tentang 
peristiwa cuaca yang semakin ekstrem 
dan tidak menentu. (nei,ist/dya)

dan lebih akurat untuk bahaya yang 
terkait dengan siklon tropis," tulis 
Google dalam laporannya.

Situs web interaktif Weather Lab 
memungkinkan orang  mel ihat  
bagaimana model AI dibandingkan 
dengan model berbasis fisika ECMWF. 
Namun, Google menekankan bahwa 
situs web-nya saat ini baru bersifat alat 
penelitian alias masih dalam proses 
p e n g e m b a n g a n  s e b e l u m  b i s a  
diandalkan publik.

Model deteksi siklon tropis Google 
ini dilatih berdasarkan data dari arsip 
ERA5 Eropa, yang mencakup ratusan 
juta pengamatan yang dikumpulkan 
oleh badan cuaca di seluruh dunia 
yang dikombinasikan dengan prediksi 
dari model cuaca tradisional.

P e r u s a h a a n  t e r s e b u t  j u g a  
menggunakan ERA5 untuk melatih 
model prediksi cuaca AI sebelumnya, 
GenCast. Model tersebut mengungguli 
salah satu model berbasis fisika 

Model ini dilatih menggunakan 
data cuaca dalam jumlah besar dan 
mampu menganalisis pola atmosfer 
secara mendalam untuk memberikan 
p r e d i k s i  y a n g  l e b i h  c e p a t  
dibandingkan metode tradisional.

Model AI bisa menghasilkan 50 
skenario yang mencakup potensi 
lintasan badai, ukuran dan intensitas 
badai hingga 15 hari sebelum terjadi. 
NHC bekerja sama dengan Google 
untuk mengevaluasi efektivitas model 
tersebut.

Model AI ini bertujuan untuk 
memperkuat prakiraan badai yang 
dikeluarkan NHC agar masyarakat 
dapat memperoleh peringatan yang 
lebih akurat. Prediksi ini berguna agar 
warga yang areanya punya potensi 
kena lintasan badai punya waktu 
untuk mengevakuasi diri.

"Kami berharap data ini dapat 
membantu meningkatkan prakiraan 
NHC dan memberikan peringatan dini 

Google Bikin AI Ramal Badai Siklon Tropis
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mengusung gaya kuku ini. Mereka 
membuktikan bahwa tampilan kuku 
sederhana sekalipun bisa tetap 
m e n c u r i  p e r h a t i a n  d i  t e n g a h 
glamornya karpet merah.

K e p o p u l e r a n  s o a p  n a i l s  d i 
kalangan selebriti menegaskan bahwa 
tren ini bukan sekadar gaya sesaat, 
melainkan bagian dari pergeseran 
preferensi menuju keindahan yang 
lebih alami dan berkelas.

Apa	yang	Membuat	Populer?
Kuku sabun populer  karena 

estetika bersih dan minimalisnya yang 
memberikan tampilan kuku alami 
yang terawat baik dan berkilau. 
B e r i ku t  b e b e ra p a  fa k t o r  ya n g 
membuat kuku sabun populer:

Mereka	Merasa	Klasik
Ketika Anda memikirkan wanita 

ikonik di masa lalu—Audrey Hepburn 
muncul dalam pikiran—sering kali 
mereka mengasah estetika kecantikan 
klasik, termasuk warna kuku pokok 
seperti nude atau baby pink. Warna 
kuku yang tipis dan nyaris tak terlihat 
pada dasarnya seperti "kuku Anda 
tetapi lebih baik," yang membuat 
pilihan yang membuat Anda merasa 
percaya diri.

Keripik	Tidak	Begitu	Terlihat
S a l a h  s a t u  h a l  y a n g  d a p a t 

mengubah tampilan manikur menjadi 
kurang elegan adalah ketika keretakan 
dan kerusakan umum mulai terjadi. 
Dengan warna kuku yang sangat alami 
dan tipis, hal itu sama sekali tidak 
terlihat ketika hal itu terjadi, sehingga 

penampilan Anda tetap rapi meskipun 
Anda belum bisa pergi ke salon kuku.

Mereka	Ramah	di	Rumah
Jika Anda lebih suka mengecat 

kuku sendiri daripada menghabiskan 
waktu dan uang di salon, memiliki cat 
kuku biasa akan selalu menjadi pilihan 
yang tepat. Pilih cat kuku netral yang 
tipis sebagai pilihan utama untuk 
manikur di rumah, dan Anda tidak 
akan dapat dengan mudah melihat 
ketidaksempurnaan apa pun. Selain 
itu, menambahkan lapisan akhir yang 
mengilap akan membuatnya tampak 
profesional. (nei,ist/dya) 

yang berlebihan.
Justru,  daya tarik utamanya 

terletak pada kesan 'telanjang' yang 
segar dan mengilap, menyerupai 
permukaan kaca berembun atau 
gelembung sabun yang memantulkan 
cahaya.

Kuku yang dirawat dengan gaya 
soap nails biasanya dipotong pendek 
dengan kutikula yang sangat rapi, lalu 
d i b e r i  l a p i s a n  b e n i n g  u n t u k 
menciptakan efek kilau seperti basah. 

Tampilan ini menjadi pilihan 
sempurna bagi Sahabat Fimela yang 
menginginkan kuku terlihat sehat dan 
bersih tanpa kesan berlebihan.

Perbedaan	dengan	Milk	Bath	Nails
Sekilas ,  soap nai ls  mungkin 

terlihat mirip dengan milk bath nails, 
tetapi keduanya memiliki perbedaan 
signifikan dalam kesan dan nuansa. 

M i l k  b a t h  n a i l s  c e n d e r u n g 
menampilkan warna-warna lembut 
seperti putih susu atau pink pucat yang 
m e n y e r u p a i  r e n d a m a n  s u s u , 
memberikan tampilan feminin yang 
romantis.

Popularitas	di	Kalangan	Selebriti
Tak mengherankan jika soap nails 

kini mulai merambah ke panggung-
panggung besar dan menjadi tren 
pilihan para selebriti dunia. Selena 
Gomez adalah salah satu figur publik 
ya n g  t e r l i h a t  m e m p o p u l e r k a n 
tampilan ini, dengan kuku bening dan 
rapi yang memperkuat kesan clean girl 
aesthetic.Dalam ajang Golden Globes, 
sejumlah nama besar seperti Emma 
Stone, Kate Hudson, Felicity Jones, 
hingga Maya Erskine turut terlihat 

ayangkan sensasi setelah mandi Bair hangat—kulit terasa bersih, 
lembap, dan segar, memberi 

rasa nyaman yang menenangkan. Kini, 
kesan harum dan bersih itu tak hanya 
bisa dirasakan, tapi juga ditampilkan 
lewat sentuhan manis di kuku. Di 
tengah perkembangan tren kecantikan 
yang terus berubah, hadir satu gaya 
baru yang menarik perhatian para 
penggemar estetika yaitu  soap nails.

Soap nails bukan sekadar soal 
wa rn a  a t a u  b e n t u k ,  m e la i n ka n 
menawarkan kesan segar dan natural 
yang mengingatkan pada busa sabun, 
kaca yang berembun, atau pantulan air 
di permukaan kulit.

Gaya  ini  merepresentasikan 
keindahan dari  kesederhanaan, 
kelembutan, dan kilau yang seolah 
alami. Terlihat sederhana, tetapi justru 
itulah daya tarik utamanya—kuku 
tampak bersih, bening, dan seolah 
'hidup'.

Tren ini bukan sekadar hiasan, 
tetapi juga simbol dari perawatan diri 
yang tenang dan mindful. Di tengah 
hiruk-pikuk keseharian, soap nails 
m e m b awa  a n g i n  s e g a r  d e n g a n 
tampilannya yang lembut namun 
memikat.

Apa	Itu	Soap	Nails?
Soap nails adalah tren manicure 

terbaru yang menampilkan kuku 
dengan kesan bersih, lembap, dan 
alami—seolah baru saja selesai 
mencuci tangan dengan sabun lembut 
dan air hangat. 

Tren ini mengedepankan estetika 
minimalis yang tidak memerlukan 
warna mencolok, glitter, atau hiasan 

Soap Nails, 

 

Tren Kuku dengan Tampilan Segar 

 



ke Tanah Air.
Kepala Daker Makkah Petugas 

Penyelenggara Ibadah Haji (PPIH) 
A r a b  S a u d i  A l i  M a c h z u m i 
m e n g a t a k a n ,  p e r j a l a n a n  d a r i 
Makkah ke Madinah ditempuh 
kurang lebih enam jam.

Pada tahap pertama, terdapat 
18 kelompok terbang (kloter) yang 
d i b e ra n g k a t k a n  d a r i  M a k k a h 
m e n u j u  M a d i n a h .  L a l u 
pemberangkatan dimulai pukul 
06.00 Waktu Arab Saudi.

A l i  M a c h z u m i  m e n g i m b a u 
jamaah untuk mempersiapkan diri 
sebaik mungkin.

“K h u s u snya  ke s i a p a n  f i s i k 
d e n g a n  m e n g h e m a t  e n e r g i , 
m e n g h e m a t  t e n a g a  u n t u k 
persiapan pemberangkatan ke 
Madinah,” kata Ali.

Kemudian di Madinah, jamaah 

akan tinggal kurang lebih selama 
sembilan hari. Selama di Madinah, 
jemaah akan menjalani ibadah, 
utamanya salat di Masjid Nabawi, 
ziarah ke Makam Nabi Muhammad 
SAW, dan masuk ke Raudhah.

“Jamaah nanti akan difasilitasi 
o l e h  P P I H  A r a b  S a u d i  u n t u k 
mendapatkan Tasreh masuk ke 
Raudhah,” kata Ali.

Selama di Madinah, jamaah juga 
akan melaksanakan City Tour. 
Jamaah haji selama di Madinah 
akan difasilitasi oleh Majmu'ah 
yang ada di Madinah untuk keliling 
d a n  m e n g u n j u n g i  s i t u s - s i t u s 
sejarah di Madinah.

“Kegiatan City Tour adalah 
fasilitas dari PPIH Arab Saudi, 
gratis, tanpa biaya untuk jamaah 
h a j i  I n d o n e s i a , ”  k a t a  A l i . 
(wid,rls,ant/dya)

OPERASIONAL penyelenggaraan 
i b a d a h  h a j i  1 4 4 6  H / 2 0 2 5  M 
memasuki tahap pemberangkatan 
jemaah Indonesia dari Makkah ke 
Madinah.

D i l a n s i r  d a r i  l a m a n  re s m i 
Kementerian Agama (Kemenag), 
j a m a a h  ya n g  b e ra n g k a t  p a d a 
gelombang II akan mulai bergeser 
ke Madinah pada 18 Juni 2025.

Pemberangkatan jamaah haji 
Indonesia ke Tanah Suci dibagi 
dalam dua gelombang. Gelombang 
I, jemaah mendarat di Madinah, lalu 
k e  M a k k a h  u n t u k  m e n g i k u t i 
puncak haji dan secara bertahap 
saat ini pulang ke Tanah Air melalui 
Jeddah.

Jamaah berangkat gelombang II 
mendarat di Jeddah, lalu ke Makkah 
untuk mengikuti puncak haji, dan 
segera ke Madinah sebelum pulang 

Mulai 18 Juni Jamaah Haji Gelombang II 

Bergerak Menuju Madinah 

Teror	Bom	Saudia		(dari	Hal	1)	...

ementerian	 Perhubungan K(Kemenhub) mengungkapkan 
kronologi dugaan ancaman 

bom di pesawat Saudia SV-5726 yang 
m e n g a n g k u t  j a m a a h  h a j i  a s a l 
Indonesia dan mendarat di Bandara 
Kualanamu, Medan, secara darurat.

Lukman F. Faisa Direktur Jenderal 
Perhubungan Udara Kemenhub 
menyampaikan,  pihaknya telah 
menerima laporan dari PT Angkasa 
Pura  Indonesia  terkait  adanya 
ancaman bom yang dikirimkan oleh 
orang yang tidak dikenal melalui surat 
elektronik (email) pada pukul 07.30 
WIB.

“ E m a i l  t e r s e b u t  b e r i s i k a n 
ancaman orang yang tidak di kenal 
yang akan meledakkan pesawat milik 
Saudia Airlines SV 5276 dengan rute 
Jeddah – Jakarta (Bandar Udara 
Soekarno Hatta) yang membawa 442 
jamaah haji kloter 12 JKS, dengan 
rincian penumpang laki-laki sebanyak 
2 0 7  o r a n g ,  d a n  p e n u m p a n g 
perempuan sebanyak 235 orang,” kata 
Lukman dalam keterangan di Jakarta, 
Selasa (17/6/2025).

Selanjutnya, pihak Bandar Udara 
Soekarno-Hatta telah mengaktifkan 
Ruang Emergency Operation Center 
( E O C )  ya n g  m e r u p a k a n  p u s a t 
k o m a n d o  d a n  p e n g e n d a l i a n 
penanggulangan keadaan darurat di 
bandar udara.

Kemudian menghubungi anggota 
Komite Keamanan Bandar Udara 
Soekarno Hatta untuk berkumpul di 
ruang EOC yang untuk selanjutnya 
akan mengambil langkah-langkah 
p e n a n g a n a n  t e r h a d a p  a d a n y a 
ancaman bom di dalam pesawat udara.

Dilansir dari Antara, informasi 
terbaru yang diperoleh dari AirNav 
Indonesia selaku penyelenggara lalu 
lintas penerbangan, lanjut Lukman, 
pada pukul 10.17 WIB bahwa Pilot in 
Command (PIC) menginformasikan 
kepada petugas Air Traffic Controller 
JATSC untuk memutuskan divert 
(mengalihkan penerbangan) yang 
s e m u l a  m e n u j u  B a n d a r  U d a ra 
Soekarno-Hatta berpindah ke Bandar 
Udara Kualanamu di Medan untuk 
penanganan lebih awal.

Kemudian pihak Bandar Udara 
Kualanamu telah berkoordinasi 
dengan Kantor Otoritas Bandar Udara 
Wilayah II dan mengaktifkan EOC 
serta menghubungi anggota Komite 
Keamanan Bandar Udara Kualanamu 
untuk berkumpul di ruang EOC untuk 
m e n g a m b i l  l a n g k a h - l a n g k a h 
p e n a n g a n a n  t e r h a d a p  a d a n y a 
ancaman bom di dalam pesawat udara.

“Tim Penjinak Bahan Peledak 
(Jihandak) dari kepolisian telah 
dihubungi dan telah siap siaga di 
Bandar Udara Kualanamu untuk 
p e n a n g a n a n  l a n g k a h - l a n g k a h 
k e a m a n a n  s e s u a i  k e t e n t u a n ,” 
bebernya.

Lalu, pada pukul 10.55 WIB, 

pesawat udara Saudia Airlines SV 
5276 telah mendarat di Bandar Udara 
Kualanamu, Medan dan diarahkan 
parkir di isolated parking position.

Bandar Udara Kualanamu telah 
melakukan evakuasi  terhadap 
penumpang haji dan selanjutnya Tim 
Jihandak melakukan penyisiran 
terhadap keberadaan bom di dalam 
pesawat udara.

Beberapa saat setelah mendarat, 
ratusan penumpang pun mengalami 
kepanikan. Suasana tegang pun 
langsung menyelimuti Bandara 
Internasional Kualanamu ketika 
seluruh penumpang dievakuasi 
menuju area ruang tunggu bandara.

Ditambah lagi dengan masuknya 
Tim Penjinak Bom (Jibom) dari 
Brimob Polda Sumut untuk menyisir 
dugaan bahan peledak di dalam 
pesawat yang berangkat dari Bandara 
Jeddah menuju Bandara Inter-
nasional Soekarno-Hatta itu.

L a n g k a h - l a n g k a h 
penanggulangan keadaan darurat 
k e a m a n a n  p e n e r b a n g a n  ya n g 
dilakukan telah sesuai  dengan 
Peraturan Menteri Perhubungan 
Nomor PM 140 Tahun 2015 tentang 
Program Penanggulangan Keadaan 
Darurat Keamanan Penerbangan 
Nasional dan Keputusan Direktur 
Jenderal Perhubungan Udara Nomor 
PR 22 Tahun 2024 tentang Pedoman 
Teknis Penilaian Ancaman Keamanan 
Penerbangan.

“ D i r e k t o r a t  J e n d e r a l 
Perhubungan Udara Kementerian 
Perhubungan terus melakukan 
koordinasi kepada seluruh operator 

penerbangan, Komite Keamanan 
Bandar Udara dan pihak terkait 
l a i n n y a  h i n g g a  k o n d i s i  a m a n 
terkendali,” kata Lukman.

Menko	Polkam:	TNI-Polri	Telusuri
Menteri  Koordinator Bidang 

Po l i t i k  d a n  Ke a m a n a n  ( M e n ko 
P o l k a m )  B u d i  G u n a w a n 
memerintahkan TNI, Polri dan Badan 
Nasional Penanggulangan Teroris 
(BNPT) untuk mendalami insiden 
tersebut.

"Temuan ini telah diteruskan 
kepada jajaran TNI, Polri, dan BNPT 
u n t u k  m e l a ku k a n  p e n d a l a m a n 
lanjutan berkoordinasi  dengan 
otoritas penerbangan Arab Saudi 
(OEJN)," kata Budi.

I a  j u g a  m e m a s t i k a n  p ro s e s 
e v a k u a s i  t e r h a d a p  r a t u s a n 
penumpang Saudi Airlines berjalan 
dengan aman. 

"Proses evakuasi di Bandara 
Kualanamu Medan berlangsung aman 
dan tertib tanpa ada korban jiwa," 
ujarnya.

Terpisah, Wakil Menteri Agama 
(Wamenag) Romo HR Muhammad 
S y a f i ' i ,  m e n y a m p a i k a n  r a s a 
keprihatinannya atas insiden teror 
bom Pesawat Saudi Airlines yang 
angkut jamaah haji. 

Ia juga mengungkapkan doa agar 
seluruh jamaah dan awak pesawat 
y a n g  m e n d a r a t  d i  B a n d a r a 
Internasional Kualanamu, Medan 
berada dalam kondisi aman. "Semoga 
seluruh jamaah dan awak pesawat 
Saudi Airlines yang saat ini mendarat 
darurat di Bandara Kualanamu Medan 

aman dan dalam lindungan Allah 
SWT," ujar Romo Syafi'i dari Jakarta, 
Selasa (17/6/2025). 

Menanggapi dugaan penyebaran 
informasi bernada teror, Wamenag 
Romo Syafi'i mengecam keras pihak-
pihak yang dengan sengaja menebar 
ancaman terhadap jamaah haji.  Ia 
menilai tindakan tersebut sebagai 
perbuatan tidak terpuji dan harus 
diusut secara tuntas. 

" P i h a k- p i h a k  ya n g  s e n g a j a 
menebar informasi teror terhadap 
tamu-tamu Allah yang akan kembali 
ke tanah air segera terungkap untuk 
m e m p e r t a n g g u n g j a w a b k a n 
perbuatannya yang sangat tidak 
terpuji itu," tegas Wamenag. 

R o m o  S y a f i ' i  m e n y a t a k a n 
keyakinannya terhadap kinerja 
Kepolisian Daerah Sumatera Utara 
(Polda Sumut) dalam menangani 
situasi darurat tersebut. Ia menilai 
kepolisian akan bekerja secara 
m a k s i m a l  u n t u k  m e m a s t i k a n 
keamanan penerbangan di Bandara 
Kualanamu. 

"Kita yakin pihak Polda Sumut 
a k a n  b e ke r j a  m a k s i m a l  u n t u k 
memastikan keamanan pesawat dan 
penerbangan di Kualanamu," kata dia. 

Ia juga mendoakan agar aparat 
kepolisian yang bertugas di lapangan 
senantiasa berada dalam lindungan 
Tuhan dan dapat menjalankan tugas 
n e g a r a  d e n g a n  b a i k .  S e b a g a i 
A m i r u l h a j j ,  R o m o  S y a f i ' i 
menyampaikan apresiasi kepada 
seluruh petugas yang bertindak sigap 
d i  l a p a n g a n .  I a  j u g a  t u r u t 
menyampaikan keprihatinan atas 
kejadian ini.(wid,rls,ant,tmo/dya)

Sambungan
H A R I A N
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BURU-BURU PULANG, TRUMP TOLAK TEKEN 

PERNYATAAN G7 SOAL DEESKALASI ISRAEL-IRAN

2 2 4  k e m a t i a n ,  9 0  p e r s e n n y a 
merupakan warga sipil. Sementara 
Israel mencatat setidaknya 24 warga 
tewas akibat gempuran Iran.

Menurut Menteri Keuangan Israel 
Bezalel Smotrich, hampir 3.000 warga 
Israel  te lah  dievakuasi  karena 
kerusakan akibat serangan Iran.

Tanpa	Komunike	Final
Sebagai tuan rumah, Kanada 

menahan upaya menyusun komunike 
komprehensif guna mencegah insiden 
serupa pertemuan puncak 2018. Saat 
i t u  Tr u m p  m e n a r i k  d u k u n g a n 
terhadap komunike final setelah 
meninggalkan acara.

Beberapa dokumen draf  G7, 
termasuk soal migrasi, kecerdasan 
buatan, dan mineral penting telah 
disiapkan.

N a m u n  m e n u r u t  s u m b e r 
diplomatik, tak satu pun mendapat 
persetujuan dari AS.“Tanpa Trump, 
tidak jelas apakah akan ada deklarasi 
apa pun,” kata seorang diplomat Eropa.

Selain anggota tetap G7—AS, 
Inggris, Kanada, Prancis, Jerman, Italia, 
d a n  J e p a n g — KT T  ka l i  i n i  j u ga 
mengundang negara-negara mitra 
seperti India, Brasil, Australia, Korea 
Selatan, Meksiko, Afrika Selatan, 
U k r a i n a ,  t e r m a s u k  I n d o n e s i a . 
(rtr,wid,rls/dya)

raf	 pernyataan bersama G7 Dyang menyerukan deeskalasi 
konflik antara Israel dan Iran 

memuat seruan menjaga stabilitas, 
termasuk di pasar energi. Serta 
penegasan bahwa Iran tidak boleh 
memiliki senjata nuklir dan bahwa 
Israel memiliki hak membela diri. 
Namun, Presiden Amerika Serikat 
D o n a l d  Tr u m p  m e m i l i h  t i d a k 
memberikan persetujuan.

Keputusan diambil menjelang 
a k h i r  K T T  G 7  d i  K a n a d a  ya n g 
b e r l a n g s u n g  h i n g g a  S e l a s a 
(17/6/2025).Menurut Gedung Putih, 
Trump meninggalkan pertemuan 
lebih awal karena perkembangan 
situasi di Timur Tengah.

Trump mengatakan dia perlu 
segera kembali  ke  Washington 
"secepatnya", untuk mengelola situasi 
yang sedang berlangsung di Timur 
Tengah."Saya harus kembali. Sangat 
penting," kata Trump.

"Anda mungkin melihat apa yang 
saya lihat. Dan saya harus kembali 
secepatnya. Saya harus kembali lebih 
awal karena alasan yang jelas. Mereka 
mengerti, ini masalah besar," imbuh 
Trump.

Sekretaris Pers Karoline Leavitt 
dalam pernyataan di platform X, 
dikutip dari Reuters mengatakan, 
“Banyak yang telah dicapai, tetapi 
karena apa yang terjadi di Timur 
Te n ga h ,  P re s i d e n  Tr u m p  a ka n 
meninggalkan negara itu malam ini 
setelah makan malam dengan para 
Kepala Negara.”

Presiden Prancis  Emmanuel 
Macron mengungkap bahwa Trump 
sebenarnya telah menyampaikan 
tawaran gencatan senjata antara 
Israel dan Iran.

“Tawaran itu dibuat khusus untuk 
mendapatkan gencatan senjata dan 
kemudian memulai diskusi yang lebih 
luas,” kata Macron kepada wartawan.

Ia menambahkan, saat ini tinggal 
menunggu apakah kedua belah pihak 
akan merespons ajakan tersebut.

Para diplomat Eropa dan Kanada 
mengatakan pembahasan soal konflik 
Israel-Iran masih terus berlangsung 
selama KTT.

Dalam lima hari, Iran melaporkan 
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serangan,” ujar Baghaei.
Menurutnya situasi ini 

berdampak langsung pada 
pengambilan keputusan 
strategis nasional.

Iran membalas serangan 
dengan menembakkan rudal 
ke wilayah Israel. Sedikitnya 
224 warga Iran dan 24 
warga Israel tewas imbas 
saling serang kedua negara 
selama lima hari.

Di tengah eskalasi ini, 
p e m e r i n t a h  I r a n  k e m b a l i 
menegaskan program nuklirnya 
ditujukan untuk tujuan damai.Iran 
menyebut hak-haknya sebagai 
anggota NPT tidak dihormati.

Misi Iran untuk PBB di Wina 
menyatakan bahwa komitmen 
sukarela terhadap NPT “tidak bisa 
dibenarkan” jika fasilitas nuklir Iran 
terus menjadi sasaran serangan dari 
n e g a r a  y a n g  b u k a n  a n g g o t a 
perjanjian.

I s r a e l  b e l u m  p e r n a h 
menandatangani NPT. Negara itu 
diyakini secara luas memiliki senjata 
nuklir.

Perjanjian Nonproliferasi Nuklir 
mulai berlaku pada 1970, dengan 
tujuan mencegah penyebaran senjata 

nuklir, menjamin hak setiap negara 
untuk mengembangkan energi nuklir 
secara damai, serta mendorong 
perlucutan senjata oleh lima negara 
pemilik senjata nuklir resmi—AS, 
Inggris, Prancis, China, dan Rusia.

S e b a n y a k  1 9 1  n e g a r a 
menandatangani NPT. Negara non-
penandatangan sepert i  India , 
Pakistan,  dan Israel  diketahui 
mengembangkan atau memiliki 
senjata nuklir.

NPT memungkinkan negara 
anggota untuk mundur jika merasa 
k e p e n t i n g a n  n a s i o n a l n y a 
terancam.Penarikan diri harus 
diberitahukan tiga bulan sebelumnya 
kepada negara anggota lainnya dan 
D e w a n  K e a m a n a n  P B B . 
(wid,rtr,ist/dya)

PARLEMEN	Iran tengah menyiapkan 
rancangan undang-undang yang 
memungkinkan negara itu keluar 
dari Perjanjian Nonproliferasi Nuklir 
(NPT).

Sikap ini menyusul ketegangan 
yang meningkat usai serangan Israel 
dan kritik keras dari Badan Energi 
Atom Internasional (IAEA).

Juru bicara Kementerian Luar 
Negeri  Iran,  Esmaeil  Baghaei , 
mengatakan RUU tersebut masih 
dalam tahap awal .“Mengingat 
perkembangan terkini, kami akan 
mengambil keputusan yang tepat. 
Pemerintah wajib menegakkan 
undang-undang parlemen, dan kami 
akan berkoordinasi dalam tahap 
selanjutnya,” kata Baghaei dalam 
konferensi pers, Senin (17/6/2025), 
lapor Reuters.

Langkah tersebut muncul setelah 
Israel melancarkan serangan militer 
ke Iran pada Jumat lalu, sehari 
setelah Dewan Gubernur IAEA 
menyatakan Teheran melanggar 
kewajibannya di bawah NPT.

Iran menilai  resolusi  IAEA 
s e b a g a i  d a s a r  b a g i  s e ra n g a n 
Israel.“Mereka yang memberikan 
suara mendukung resolusi itu telah 
m e n y i a p k a n  l a n d a s a n  u n t u k 

Iran Siapkan RUU untuk Keluar 

dari Perjanjian Nonproliferasi Nuklir

Presiden Amerika Serikat 

Donald Trump menolak me-

nandatangani draf pernyataan 

bersama G7 yang menyerukan 

deeskalasi konflik antara Israel 

dan Iran. Dia mendadak mem-

percepat jadwal kepulangan-

nya dari Kanada di tengah 

Konferensi Tingkat Tinggi (KTT) 

tersebut.

-------------------------------------------------------------- Presiden	Amerika	Serikat	Donald	Trump	mendadak	

mempercepat	jadwal	kepulangannya	dari	Kanada	di	tengah	

Konferensi	Tingkat	Tinggi	(KTT)	G7.	(Ist)

Asap	mengepul	setelah	Israel	dilaporkan	menyerang	sebuah	

gedung	yang	digunakan	oleh	media	pemerintah	Iran	di	Teheran,	

Senin	(16/6/2025).(getty)


